

## 【違和感】……鈴木

また、所長にお世話になり恒例の旅行に行かせていただきました。



今回は、香港・マカオでした。異国の景色、街並み、気候、ことば、いろいろな体験をしてまいりました。お陰様で海外旅行は十数年ぶり、パスポートも新規で作成しました。香港空港に降り立った日の天候は良かったのですが、その日の夜景を見に行く頃には風が強く肌寒い感じで小雨も時折降っていて、せっかくのビクトリアピークからの夜景が霞んでしまいました。二日目の夜景、ビクトリアハーバーで毎日開催される光のショー（中国語で幻彩香江）は霧もなく満喫できました。三日間で、最終日の天気が一番良かったのはちょっと残念でした。三日間楽しく、おいしい広東料理、飲茶、地元のスーパーの買い物といろいろ経験ができました。

さて今回は、違和感について考えます。外国へ行くとき、日本と色々な違いがあります。人間関係でも、違和感を覚えることが多々あります。価値観や生活習慣の違いもあれば、パートナーの生活態度もあります。ここで迷うのは、言うべきか黙っておくべきかの判断だと思うのです。ストレートにそれを指摘すれば、相手を怒らせてしまうこともあります。せっかくの信頼関係に、何らかの不協和音が生じる可能性がある一方、黙って続けるのも悩むところだと思います。我慢し続けることになるため、すっきりしない気持ちになります。違和感には、幅があり軽微なこともあれば、いらいらさせることもあります。言うべきか、言わざるべきか、悩む場合があります。判断基準として自分の中で我慢できるかどうかだと思います。我慢できる程度なら、黙っておくのもいいでしょう。別に不満や我慢というほどでもないと思うなら、言わずに済ませることも可能なのです。

ただ、日常の事が我慢できるのもであっても、気になって仕方ないなら、きちんと伝えておくことが大切なのです。

不満が著しい時は、できるだけ早めに言うほうがいいと思います。丁寧な話し方と謙虚な姿勢でお願いすれば、聞き入れてもらいやすくなるでしょう。

## 香港、マカオの旅

恒例となった親戚と知人たち一行の旅は昨年、一昨年は沖縄離島でしたが、今年は香港マカオ、2泊3日でした。ここは最初に海外旅行した思い出の地です。ところが30数年前の面影は全くなく、初めて来たのと同じでした。イギリス、ポルトガルから独立し、世界の経済でもトップを走るだけに高層ビルも林立し、お上りさんの我々は圧倒されてしまいました。

## ホームページのご案内

当事務所のホームページです。  
ぜひアクセスして下さいね。  
ホームページはどこの検索サイトでも、  
“**所長一筆**”と入力すれば、簡単に見ることが出来ます。

(HP) <http://ishikawatax.com/>

(MAIL) [higenoishikawa@yahoo.co.jp](mailto:higenoishikawa@yahoo.co.jp)

## ☆シリーズ 常盤の税務会計 その169

### 「法人税の税務調査」

法人税の税務調査を当事務所として、4年振りに受けました。該当事業所は10年振りの調査です。

税務署員が調査に来ると敵対心を持って対応する人も中にはいます。その気持ちは分からないわけではないけど、署員も職務に忠実に仕事を進めているわけですから、気持ちよく対応すべきが私の考えです。彼らの立場を理解する必要があります。

今回の調査では、企業側の対応は満点と言ってもいいくらいでした。人間の本质はこんな所に現れるものだと感心しました。

## 宇都宮城址公園



## 今年の格言

「何も考えずにするのが作業、頭を使ってするのが仕事」